

土っ子農業体験 第10弾



白菜苗移 ここに入れた～！

60日 白菜種



白菜種直播き



たわわな「さつま葉」



さつま芋試し掘り(立派に成長・・・次回芋ほり体験か！)

2010/9/25(土) 晴れ 台風の影響で前日から雨で畑がぬかるんでいる・・・芋ほりを計画したが中止する。子ども達はガッカリ・・・！農業は多少の雨でも野菜の最盛時期は休めないが・・・土を掘る作業は晴れても畑が「ぐじゃぐじゃ」では・・・恵みの雨でも予定が立たない次回に期待し周辺から畑を観察解散とする。

2010/10/2(土) 晴れ とにかく今年のこの時期雨が降らない異常である。白菜を植え付けたが毎日散水、我がクラブ会員の喜代美ちゃん・・・myじょうろ持参で・・・農家の苦労がわかったって・・・！ 農家の嫁でなくてよかったと・・・おそらくこれから野菜の高騰がはじまるだろう・・・天気だけで・・・

今日は、芋ほりを体験・・・葉が害虫に食べられてしまっているが前回の収穫後の試食では甘み最高・・・さ～張り切ってやるぞ・・・リーダーの京太が来ていない・・・どうしたんだろう・・・！ ま・・・はじめよう・・・



折角掘ったのに・・・折ってしまってごめん！反省します！



見てください・・・！子ども達の笑顔 今日参加できなかった子ども達また来年に期待してね・・・

2010/11/3(水) 晴れ 白菜も成長し結球し始めた、我農園では無農薬を目指して今日まで白菜を食害している青虫、よどむし等を手作業で駆除してきたが今年は繁殖が激しく駆除に大忙しい・・・指導者は農薬をやらないとまともな白菜はできないと苦言を言うが・・・！ 子ども達に虫が食べる白菜の美味しさを賞味させたい。

さあ～今日も虫取りから始まるぞ～・・・秋野菜も収穫時期である。



いた・・・よ

虫いたの・・・！



今日はかぶの味噌汁かな・・・



かぶ沢山取れたね・・・綺麗に水荒いしても持つていこうね・・・！
ママ冷たくない・・・！



これなんだか解る・・・こうやって・・・根っこ切るの

チンゲン菜・・・？



かぶ洗ったの・・・



何してたの？

2010/11/21(日)晴れ 秋野菜の収穫と同時に次の作付けをしていく、今日は芋煮会も予定大変忙しい日程になりそうだ・・・！
 なかなか全員が参加出来ないがいざ出陣・・・まずは玉葱の植え付けから 近隣の協力者で作付けの下準備
 はできている、これが一番大切だが子ども達には説明のみ・・・協力者に感謝



こうやって・・・
 苗を差し込む・・・



この大根・・・
 抜けないよ

玉葱の苗植え 「皆さんよく出来ました・・・」後日協力者が一部手直し・・・成育はどうかかな？



私に取りまし
 た・・・



・・・チンゲン菜



これはかぶ
 です・・・



食用菊「もっての
 ほか」酢漬けが美
 味しいよ・・・！



芋汁が出来
 たよ～・・・



特製B級グルメの「滑川土っ子焼きそば」



今日最後の作業...キャベツの苗植え 「キャベツは誰がやってもすぐ根付く」指導者談 乞うご期待..!

2010/12/4&5 晴れ
(土)(日)

前回収穫したほうれん草後に玉ねぎの作付け、前回の作付けと併せ約1500本植え付け完了
この小さい苗が来年の収穫時には大きく成長し子ども達もこの生命力に感激することであろう...?

2010/12/18(土)晴れ

今週月曜日から我スポーツクラブに研修生がクラブの体験をしたいと来訪...福島大学4年 小井戸君
スポーツ創造学科で将来この様な職業に就きたいとのことで我クラブの各教室に参加、本日最終日農業体験
学習に参加、スポーツと食育について土田マネジャーから説明後実体験.....





ねぎ収穫

農作業終了後研修生を囲んで …はいポーズ…!

後記 小井戸君1週間ご苦労様でした。君が此処で体験したことを是非生かし将来子ども達にスポーツの素晴らしさを教えてください。また、我スポーツクラブを小井戸君に紹介していただいた福島大学の教授(総合型スポーツクラブ等の権威者…!らしい…間違ってたらごめんなさい…)ありがとうございます。良い子でした。

2010/12/29(水)晴れ 今日、正月用の野菜収穫と畑の整理で新たな年を迎えたい気持ちで親のみの実施しをと思ったが…子ども達も参加してくれた、寒風の中、白菜、ねぎ、大根、チンゲン菜、小松菜、春菊等の野菜を収穫し来年に向けての畑整理を実施最後に、土田マネジャーの音頭で今年のご苦労と、来年の豊作を願い一本締めを…



今年を振り返って…今年出来るだけ子ども達の笑顔を撮りたいと思い活動してきた。2年目を向かえ子ども達の顔つきがたくましく見える…特に畑ではしゃぎ方はいい…土と遊びながら作物の育つ過程をみて食の大切さを少しでも実感してくれば…



早いものであつという間に1年が過ぎてしまう。この1年いろいろあったがこの体験学習で貴重な体験を子ども達から学ぶこともあった。(精神年齢が若くなった)…来年も楽しく元気でガンバロウ～皆さん良いお年を…

- 2011/1/1(土) 曇り 今日には元日で輝かしい初日の出を期待したが・・・！どんよりした雲が地平線に横たわっている。清々しい朝とはいえないが、今年はどんな年になるのか期待と不安が交差してとりあえず2011年がスタートした・・・昨年から世界規模での異常気象による災害が発生し穀物等の価格が高騰している。わが農園でもねぎが不作、白菜が結球しない等、品質が良くない、やはり地球の気候が何処かがおかしい？地球滅亡・・・！新年から暗い話になりましたが元気を取り直して今年もガンバろう・・・！
- 2011/1/15(土) 晴れ いよいよ寒さ本番で白菜の霜よけに頭部を藁で縛っておく結球してないが自家消費するには問題なし・・・
- 2011/1/29(土) 晴れ 昨年末より雨が降らな異常気象が続いているなんかおかしい・・・作付けの準備で畑整理寒くて大人だけの作業となる。
- 2011/2/4(金) 晴れ 周辺でムクドリが野菜の新芽を食害しはじまった。何百匹と群れをなして飛来しあつという間に、食べつくしてしまう、我農園のキャベツの新芽が被害にあわない内に対策(ネットを張る)
- 2011/2/26(土) 晴れ 3月になったらじゃがいも植え付けである・・・其の前に畑を整理しとかなければ・・・今日は白菜、ねぎ等を収穫してじゃがいも植え付けにそなえよう・・・



協力員ではありません・・・！会員の父親です・・・

害鳥対策ネット張り(キャベツ畑)



昨年植付けた玉葱・・・大分成長しました。



スナックえんどう豆植付(笹の葉で霜よけ対策)

2011/3/6(日) 晴れ 来年度4月から3年目に入る準備として畑に堆肥をいれる為、高萩の畜産牧場から牛糞を購入し畑に混ぜ耕作してじゃがいもの種芋を植え付ける準備をする。

2011/3/11(金) 晴れ 午後2時46分東日本の三陸沖を中心にマグニチュード9.0Mの巨大地震発生……と同時にライフラインが全面とまる。立ってられないほどの揺れであちこちで一瞬のうちに塀、屋根が崩壊……ただ呆然とする。防災無線からは、大津波警報が発令され非難場所へ移動……その後惨憺たる状況を全国民が知る事になる。なんといっても福島原発の津波による壊滅的な破損で放射能もれが発生、周辺20kmは非難指示、20～30km圏内は屋内避難、?自主避難と過去に類を見ない大惨事となり日本はもとより全世界が驚愕している。我日立は原発から100km以上はなれているのでそれほど心配はしていなかったが……!茨城産のほうれん草から放射能が検出され農産物、畜産物等広範囲に影響がでている。政府から今後の土壌汚染等を考慮し作付けを延期するよう指示があったが……?農業は長年季節で作付けをしてきているので其の時期を逃すと……作物は成長しない……いまは、じゃがいもの植付時期である。子ども達の安全を考慮して、大人、指導者のみで取り敢えず植付をする。

2011/3/末 それにしても今回の大地震は津波を引き起こし、原発の放射能漏れを誘発して大きな災害をもたらした。この大地震、津波は自然がもたらす災害であり発生は我々人類には到底とめる事は出来ないが……それによる原発損壊、放射能漏れは我々が必要としている食物に多大な被害をもたらす。それも将来にまで我々の農園も被害にあるかもしれない……心配である……でもこれを契機に子ども達が、利便性を追求するか、食の安全を求めるのか考える機会になればいい。これから3年目のスタートとなるが早く放射能問題が解決し農園が再開できることを楽しみにしたい。